of There Sortenalinem obsessor Gerente: José Sáenz

A quien se dirigirá la correspondencia Redacción y Administración: COLLADO, 9.

Periodico independiente

tes de la comida, en el Cpro excepto tos do-DIARIO.—EL DE MAS CIRCULACION DE LA PROVINCIA. ELOUNICO

tra Senora de la Merced.

la novena de San José en la igles a de

se cantan Visperas por toda la cuaresma, an-

Pendiente está, en nosotros, exponer algunos comentarios á las manifestaciones hechas por el actual ministro de Hacienda, exponiendo su criterio contrario à las admisiones y á las rebajas temporales de los trigos que se importaran en España.

Y he aguf las dos peregrinas razones alegadas por el Sr. Besada. «Este año la cosecha de trigo ha sido escasa en el extranjero». «El precio medio de dicho cereal no es, actualmente, superior al de años anteriores, en que no se ha disminuído la tributación arancelaria»; leb ololore je czobalą le robayle ?

El señor ministro, si la cosecha de trigo en el extranjero, hubiese sido mejor, entonces, ya hubiera accedid) á la rebaja arancelaria.

Ese mismo criterio debia parecer aceptable á nuestros gobernantes tratándose de casi todos los artículos industriales, que en el extranjero se producen en abundancia y calidad que en España, desgraciadamente, no se obtienen. Y esos artículos, merced á la tributación arancelaria, son consumidos forzosamente por el agricultor, cuyos productos en general tanto desamparan y posterga el arancel

Y es que España es el país de los vice-versas, y de los criterios inexplicables. Es eminentemente agrícola. No reune condiciones paraque en ella, por sí, puedan desarrollarse muchas industrias. Pero á todo trance se quie re que logren pujante desarrollo. Y se procede cen ellas como con lasa antas tropicales que, en reto á la naturaleza, se quieren cultivar en climas de bajas temperaturas. Se impone la estuta d cuidados análogos. De igual modo esas industrias, para vivir, tienen que apelar al auxilio del Arancel, que de este modo, es el indice del favor, que tan frequentemente, encierra la injusticia. Y en cambio, a la agricultura se la perjudica todo lo posible. en ese mismo arancel, encareciendo elementos de producción, favoreciendo la importanción de los productos agricolas similares à los de España, de paises en donde su ebtención es más económica, y dificultando la exportación de otros que tanto podían aumentar las cifras de nuestro comersermon y terminado éste, se canorestadolo.

Y... menos mall que esa cosecha extranjera ha sido tan escasa. De lo contrario gquien sabe si hubiera llegado á darse hasta primas de importa-Cion, à quienes enviase à nuestra patria trigo extranjero, para rebajar la cotización del que nuestros mártires del terruño recolectaron como retribución a sus desvelos y á sus rudas tareas?

El otro extremo del alegato no merece los honores del examen. Invocar que el precio medio actual en mayor ó menor que el del año anterior, para deducir después, que, por ello no debe variarse la tributación, es cándido y, à la vez perverso-perdónese la paradoja-. Es cándido porque con ello se quiere justificar la razon de las rebajas temporales. Es perverso, porque no aplicar igual criterio á todos los productos que se puedan importar es inferir aleve ofensa a la Justicia il naci

Dichas dos alegaciones no demueso tran la desatención que para la Agrico cultura se tieneen la tributación arancelaria? asl arac atnemamithit sobardmen ser

Y la agricultura es la fuente de riqueza más importante de España. Ella es la que más tributa para las innumeras obligaciones del Estado... A ella se dedican gran número de perso-

nas más que áninguna otra profesión. Y no obstante, hasta económicamente, se le posterga y abandona... Impurezas de la realidad.

se defendan de esa imposición den

Interviú con el Sr. Gobernador. Los laboratorios de los partidos y la higiene municipal.

El señor Serrano Lora que gusta de pasear y le fatiga permanecer mucho tiempo sentado, abandona el sillón como un griego peripatético reanuda sus manifestaciones. Tout syour Bru

Aunque nos interese la cuestión le las aguas, hay otros asuntos que absorben actualmente de un modo más directo mi actividad. deng sol eb soo

nos referimos á la Junta de Defensa so Se trata de la creación de laboratorios municipales para cumplir los preceptos de una Real orden del ministro de la Gobernación. Como usted comprende, ofrece esto grandes dificultades. Auxiliado por la Junta provincial y para resolverlas he nombrado una Comisión para que busque y gestione los medios previos para hacer viable de silogismos, como resesbi si joso y hasta tiránico que los higiersista

Pocos son los elementos con que los pueblos cuentan y apremiado por esta circunstancia, solo se piensa su implantación en las cabezas de partidos adiateres se iran hacisado seleibibli

Los Ayuntamientos con las Juntas de Asociados son los llamados á poner en ejecución el proyecto, siempre con arreglo a las instrucciones dictadas por la primera autoridad civil a sup

La proporción en que los pueblos han de contribuir, se ajustará al número de sus habitantes y a las cifras que para gastes sanitarios, tengan ordinariamente consignadas en sus prede otra manera tos paccincosostesuquesa franceses con los moritos. «En Espan.

co-Espero que mo sea una de tantas cosas buenas como en España se quedan desgobierno y con los idotosycon tásticos de la voraz é insaciable barco

Si esto sucede probará una vez más nuestrol retraso en higiene, y para presenirlo y que aquella se desarrolle en su día, publicaré una circular conteniendo instrucciones para los alcaldes, Inspectores y Juntas locales de Sanidad. Narran los cronistas de las Cruzadas

No say inconveniente en conocerlas. Las de los Alcaldes se refieren a policía aurbana, limpieza y aseo de las poblaciones, régimen sanitario de los establecimientos públicos, protección de los mananiiales, evitación de fraudes y sofisticaciones en los alimentos, vacuitación infantil, etc.

Ya conocera usted el bando dictado por esta Alcaldia que tan bien acogido ha sido por la o pinion y que cebe servir de modelo para los pueblos, de la plaza y acueniliando a la alerrada

Las de los inspectores, excitándoles à que presenten memorias con las alteraciones de salud de los pueblos y sus causas y las medidas profilácticas que deben adootarse en tales casos.

Por último las de las Juntas locales de Sanidad para que con su ejemplo y concurso cooperen à la practica de las recomendaciones de la ciencia

Pueden hacer mucho quizás mucho más que ningún otro organismo, porque lo que couviene es formar un estrdo de conciencia colectivo, proipcio á la práctica de las reglas de higiene que son la salvaguardia de la salud y esto se consigue con las reformas de las costumbres, creando hábitos de limpieza con una inspección escrupulosa de las viviendas, muchas veces antros y focos de infección y procurando la desaparición de los estercoleros que constituyen un abuso intolerable.

Sí; tanto intus como entra de las poblaciones, existen esos depósitos de inmundicias que con su fermentación y descomposición desarrollan gérmenes patogenos y no debe consentirse tal desafuero.

do Martinez de Azagra.

Con la fijación de la distancia á que debe situarse, con la prohibición absoluta de formarlos à orillas de los arroyos e inmediaciones de las fuentes y de ningún modo en las afueras de la población, es decir, más alla de las zonas fiscales.

El señor gobernador lia agilmente un cigarrillo, y el cronista, que no acepto da oferta de la picadura, en tanto enciende, descansa y pone en orden sus cuartillas: con las cial nos annos

Educ et enclicte fue de culpa. Continuará) nu obitemos sidas es

CHARLAS PSEUDO-CIENTIFICAS

El fósforo y la vida.

años 8 meses y un dia y accesorias

¿Quién no conoce el fósforo? ¿Quién ignora que una caja de fósforos puede matar y mata efectivamente á una persona? Pues, à pesar de ser un cuerf. po venenoso, cuando se ingiere en el organismo en cantidad grande y en sustancia, es un elemento indispensable para la existencia de todos los seres que pueblan el mundo.

Allí donde no hay fósforo no pueden vivir las plantas, y si no hubiera vegetales sería imposible la vidaanimal. Entre la materia llamada inorgánica y las manifestaciones superiores de la vida es preciso que haya vegetales los cuales toman directamente de aquella sus elementos que luego pueden ser y son aprovechados por los animales.

Pasando de lo absoluto á lo relativo ve mos que las tierras cansadas de producir, agotadas por cultivoss seculares, son tierras enfermas tierras que necesitan medicinas en forma de abonos, y entre estos uno de los más importantes es el compuesto de fósforo. Sin este es imposible que las plantas vivan o vivan lozanas y es imposible que estas plantas puedan ser buen alimento para el hombre, el cual, por condiciones especiales, necesita mayor cantidad de fósforo que el resto de los sefes vivos solvena al no ozera

al allo habéis ofdo decir que fulano tiene poco fósforo? En cambio, no os han contado que mengano, talentudo, etcétera, etc, tiene mucho fosforo? Seguramente; y aunque en estas expasiones haya algo de exageración, indican que el hombre, como antes decía, necesita más cantidad de fósforo que el resto de los seres vivos, por el grandisimo desarrollo de su sistema nervioso en cuya constitución entran los compuestos fosforados, nai naniel ana sobarofeot en

Como penetra el fósforo en nuestros organismos? ¿Cual es el circulo que describe este importante elemento? ¿Como sale de nuestro cuerpo? Procuraremos seguir una molécula de fosforocen tan interesante viaje

e No es este cuerpo químico como otros muchos que pueden estar puros en la naturaleza. Bueno es el fosforo! Pendenciero y provocador se chzarzaria con el oxigeno. No, tiene que estar amarrado á la cal y combinado con esta forma fosfatos, unos que se disuel-

ven facilmente y otros insolubles. De este fosfato de cal insoluble, procedente probablemente de unos huesos se esparció, una cantidad regular en un huerto. Llegado el día oportuno, en ese huerto bien labrado se sembró trigo; y este trigo creció. Al poco tiempo una mirada perspicaz podía notar una diferencia entre las plantas del huerto. A pesar de haber sido sembradas todas en el mismo día, unas

eran lozanas otras raquíticas. Esa debida la diferencia á que no todos los granos sembrados eran iguales. Unos gordos, hermosos, eran aptos para la reproducción; otros no reunian grandes condiciones y aunque germinaron no habían de producir gran cosa.

Unas y otras plantas fueron descomponiendo el fosfato. De insoluble lo transformaron en soluble y entró á formar parte de su organismo, depositándose en los órganos más importantes. En donde el dépósito es mayores precisamente en las semillas. Estas; por las cuales se asegura la continuación de la especie son el objeto de los mayores cuidados; y así como las madres de la especie humana procuran inculcar à sus hijos virtudes que les hagan buenos y respetables, las plantas dan á sus semillas fósforo, y productos indispensables con los cuales puedan germinar y vivir.

El trigo de nuestro huerto sazono. No sé cuantas simientes produjo; pero si puedo asegurar que no todas germinaron. La mayor parte sirvió para hacer pan con que alimentar à la familia y er fósforo de las semillas, hecho asimilable por el trabajo de las raices de la planta, entro a formar parte nel cuerpo del agricultor que lo

sembró, segó y trilló: Entra el fósforo en el cuerpo y del intestino pasa a la sangre, formando compuestos complicadisimos, los cuales han de servir para reponer las perdidas de los componentes del cuerpo humano, todos los cuales, en mayor o menor grado necesitan de este elemento importantisimo para funcionar. En unas partes como los huesos forma compuestos duros y resistentes; en otros como el cerebro forma compuestos sumamente delicados propios de su extructura maravillosa; pero en todos es la fuerza que vivifica y que contribuye á que se realicen esas yariadas y complejas funciones cuyo conjunto constituye la vida humana.

Como todo en el mundo el fósforo cumplió su misión. Descompuesto é inutil ya para la vida, tiene que salir y sale del organismo: Una parte vá saliendo por la orina y otra parte saldrá, o mejor quedará libre con la suerte. Unas y otras cantidades de fórforo empezarán de nuevo su peregrinación para contribuir á formar nuevos seres. Aunque parezca que el fósforo desaparece, esto es una ilusión; en la Naturaleza nada se crea y nada se destruye, la materia y la energia no hacen más que transformarse. La creación y da destrucción son obras sobrenaturales, obras exclusivas de Dios Fué de culpabilidad. No vio en el

estación de Ceserato de las brumus tanto abundan Audiencia and Audiencia and Audiencia

kizaupink. Moma. Cierto es que en

Sentencia -ch le odosiele en Elitelbunal popular Anteaver dieron principio los juicios orales por jurados, que se han señalado para el actual cuatrimestre. Cup es

oisuqmi es sup otio Elaptimer que le Con la acostumbrada puntualidad que es característica en el actual presidente de la Audiencia, don Abelardo Marroquín, á las diez dió principio la vista de una causa de un robo. Olb Colo El hecho

Bernabé Gil, empleado en la estación de Coscurita, se apoderó en 23 de Junio de una caja que contenía unas 300 pesetas de caudales de la compania de ferrocarriles. Esto es lo esencial; lo demás son accidentes obligados. Fracturó la caja y guardose las 300 pesetas. Después devolvió voluntariamente, caja y dinero.

lacilitas: Acusación y Defensa Estuvo la acusación á cargo de don Matias Molina, teniente fiscal de esta Audiencia, osa al office on le c

La defensa estaba encomendadajá

sencioqinosus so solosi don Eduardo Martínez de Azagra, de quien tan buenos recuerdos conservamos de su paso por la dirección de TIERRA SORIANA.

do alcados á in-etc

And IV. -- Suria 10 de Marzo de 1989-

Declaraciones

El procesado manifiesta que el hecho fué una broma, si, una broma de mejor o peor gusto entendió parte del público. Los hechos posteriores á la realización de la broma, que presentaban pro y contra, se realizaron por que si. No deben tener importancia. Así lo pude entender el procesado.

Los testigos confirman el buen concepto que del procesado se tenía, y las confianzas de que sus jefes le ha--decian objeto: on softo ; doloubo

morantariones y aunque germinaron

Para el ministerio fiscal que allí iba, naturalmente, á velar por el cumplimiento de la ley, el hecho que se juzga era un delito de robo.

Para la defensa que proclamaba la inculpabilidad de su patrocinado, el hecho perseguido era una humorada y... nada más. Los informes

Cenido, sagaz, como en todos los suyos que están nutridos de contundente argumentación y desprovistos de la pseuda savia del sofisma, fué el discurso acusador del señor Teniente Fiscal.

Aquello no era broma. La propiedad hoy no se respeta. Las infracciones de sus derechos deben ser enérgicamente castigadas-Tales frases entre otras, salieron de la indignación del representante de la justicia, dirigidas aquellos jueces, en su mayoría, habitantes del terruño, esclavos del re peto santo de la propiedad—que pese a otras opiniones, para nosotros, es menos estimado que los de la vida y el honor.

La defensa estuvo afortunada, no obstante verse desde un principio que se trataba de un verdadero hueso.

Su alegato abarcó dos extremos, solicitando la absolución. O era una broma, ó si el delito se había cometido, la gravedad de la pena y las molestias y perjuicios que ya ha sufrido el procesado eran suficientes, en el terreno de la equidad, para no imponerle pena tos sumamente, delicados penugla

Muy elocuente estuvo el señor Azagra, al decir del público, que se sintió conmovido con las notas sentimentales empleadas en el discurso. La compasión era acaso, el resorte de más fuerza que podía invocarse.

cnemuzer da mision. Descompuesto é

Extenso fué el del señor Presidente. Entre las muchas cosas merecedoras de que el cronista recoja, y claro, sin comentario alguno figura el concepto, brillantemente expuesto, de la misión del Jurado: sun so nataxeqme

Cierto es-decia: -teneis libertad ab soluta para juzgar; para vosotros no existen las interpretaciones jurídicas: pero por encima de vuestro fallo está la opinión del Tribunal de Derecho, acordando à veces, se revisen vuestras decisiones, si las partes los olicitan. Cotolbara la Dras exclusivas de Dios

Fué de culpabilidad. No vió en el laecho una broma. Cierto es que en la estación de Coscurita, donde las bromas tanto abundan, hay que borrar la nota que como tal se le asignaba.

Sentencia

Abierto el juicio de derecho, el fiscal pidió para el procesado la pena de cuatro años de presidio y las generales que determina el código.

La defensa solicitó que se impusiese solo la pena de tres años y seis que es caracteristica en el actuadam

La sentencia fué conforme à la pefición fiscal. seib sal à niuporrant ol

la vista de la companda de la vista de la companda del companda de la companda de la companda de

Ayer, martes, tuvo lugar la vista de la causa seguida por homicidio contra Saturnino Jiménez Vallejo, de Rebollo, que había dado muerte a su cuñado Saturnino Hernández.

El hecho ocurrió en 11 de Septiembre último, con motivo de injuriar de palabra, el interfecto a la madre del ramente, caja y dinero. .obsessorq

.lasifitat adeur Projen y Defensa Confirmo las manifestaciones del procesado que sostuvo que fué agredido, que de él no partió la provoc ción f La defensa estaba encomendada a

y que tuvo necesidad de defenderse. Ĥasta la mujer del fallecido sostuvo que éste trató de agredir con una pistola.

La acusación corría á cargo del Teniente fiscal D. Matías Molina. La defensaestabaencomendadaá D. Eduardo Martínez de Azagra.

Las partes.

Sostenía el ministerio fiscal que se había cometido un delito de homicidio con la circunstancia agravante de parentesco y la atenuante de arrebato y obcecación.

La defensa sostenía las circunstancia eximente de legítima defensa y haber obrado por una fuerza irresistible.

En los informes sostuvieron sus respectivas conclusiones. De ambos hemos oído merecidos elogios, en particular, del pronunciado por el señor Azagra, que ha sido calificado de uno de los mejores discursos pronunciados en la Audiencia. El público se sintió impresionado en muchos parrafos, principalmente cuando con hermosura describía el deber sacrosanto que obliga al hijo á defender á la madre.

El veredicto.

Contra lo que esperaban muchas personas, con las cuales cambiamos impresiones, el veredicto fué de culpabilidad. Según el criterio de los jurados se había cometido un delito de homicidio con la atenuante de arrebato y obcecación y la agravante de parentesco.

Sentencia.

En conformidad con este veredicto se impuso al procesado la pena de 14 años 8 meses y un día y accesorias de cadena temporal conco on notu();

end corolect ob siso Otro homicidio.

Hoy ha principiado la vista de la causa del hecho conocido con el nombre del crimen de Serón, realizado por Cecilio Hernando Ortega, en la persona de Ramón Martínez.

En el próximo número publicaremos el resultado.

EXPECTABOR

CRÓNICA TEATRAL

Con la Muerte civil y la Dolores, ha demostrado Bassó y su compañía que no hay para ella difíciles empeños. Pasar en el transcurso de horas de lo totalmente cómico, a lo más intenso de lo dramático, no es empeño muy hacedero para la mayor parte de los artistas del teatro y aquí se ha hecho, sin que la transición, fuera causa de malas ejecuciones de las obras.

Esta flexibilidad á que los condena el gusto de un público eclético no se hace sin esfuerzo, sin poner grandes energias en la acción.

Bassó en la Muerte civil y la Dolores, me pareció un actor completo por la dicción, por el gesto, por la actitud y los movimientos. Tuvo sobre todo en los primera de estas dos obras, momentos de verdadera fortuna especialmente en el tercer acto. La muerte que representa, es la que causa la rotura de un aneurisma y los mismos facultativos aseguraban la realidad de sus detalles. Fué ovacionado larga-

mente.

La Sra. Beltrán tan artista como siempre aunque vaya mejor á su temperamento, el carácter cómico.

La Srta. Matius muy bien, ha sido la noche que más me agrado en su

frabajo. Incologi and ringes some as no Sánchez como abate, personificado con sobriedad, su personaje, merece todas mis alabanzas y otro tanto hay que decir, con justicia, del trabajo de los Ríos, Arimon, Matíus y Roldán.

La euerda floja y la Victoria del general las hicieron con verdadero primor y á ninguno de sus intérpretes puede criticarsele nada. El público regocijado, olvidando la impresión dramática, aplaudió con entusiasmo á todos ellos, antidas cantidas ello ecoto

Aviso. ¿Hay que repetir que tenemos en el Principal una buena compania? Porque à juzgar por las entradas parece que sigue sin enterarse.

na diferencia entre las plantas del ues. A pesar de haber sido semadas todas en - caro día, unas

DESDE TANGER

Los microbios oficiales

(COLABORACIÓN ESPONTÁNEA) (Conclusión)

Es de esperar que los Ayuntamientos se defiendan de esa imposición de tal dispendio, y es de esperar también que la Diputación provincial sabrá ampararlos en sus justas pretensiones, que han de encontrar eco en nuestros representantes en Cortes para que signifiquen representen ante el Gobierno que es preciso ser consecuente en sus doctrinas, que no debe destruir en la práctica puesto que la nueva ley in sieri de Administración local reconoce la autonomía de los Ayuntamientos, «pues sabe más el loco en su casa que el cuerdo en la ajena»; y nos olvidábamos contar con una nueva fuerza provincial que nunca en mejor ocasión pudiera demostrar su vitalidad y su energía y colocarse en situación simpática á los intereses públicos de los pueblos de nuestra provincia, nos referimos á la Junta de Defensa soriana, y toda la prensa local que forma legión estará de parte de los avasallados Ayuntamientos. In strue beolden

No pretendemos, ni siquiera, discutir la utilidad y beneficios de la higiene y sus laboratorios, eso es casi indiscutible y casi axiomático, como tampoco se puede dudar de la conveniencia de la Lógica, pero sería molesto estar siempre hablando de silogismos, como resulta enojoso y hasta tiránico que los higienistas nos estén desahumando, analizando y fumigando á todo trapo, á zoso y belloso, y metiendo miedo con sus bacilos y microbios, porque así los higienistas y adláteres se irán haciendo antipáticos y nos resultarán unas bacterias, contra las que tendrán que sostener una fagocitosis los contribuyentes y Ayuntamientos y plagiando al mendigo aquel que se lamentaba de su deplorable situación diciendo: «¡Miseria, señor, pero no tanta!», habrán de repetir los sorianos: «¡Higiene..., señores sanitarios, pero no tanta que nos resulte tan molesia, y, sobre todo, tan cara!». Aquí, en Marruecos, donde escribo, no procederían de otra manera los pacífico-penetrantes franceses con los moritos. «En España se manda mucho, pero se gobierna poco y así malandamos con los excesos del desgobierno y con los idealismos fantásticos de la voraz é insaciable burocracia imperante, presupuestivora del Estado, de las provincias y de los Ayuntamientos, por olvidarnos todos ordinariamente y para nuestra desdicha de que lo mejor es enemigo de lo bueno». Para epílogo, ahí vá un recuerdo his-

tórico. Narran los cronistas de las Cruzadas que Saladino conquistó fácilmente á Jerusalén, la Ciudad Santa, porque apercibido de que la bisoña guarnición se cuidaba más de rezar que de adiestrarse en la guerra, simuló un ataque rudo á la plaza por un flanco con gran algarabía y estrépito, y los defensores incautos allí acumularon sus fuerzas para la defensa de sus amenazadas murallas, pero al propio tiempo preparó el asalto por el lado opuesto y allí se colaron las huestes de Saladino, haciendose dueno de la plaza y acuehillando á la aterrada

y sorprendida guarnición. sol eb as.1 Al buen entendedor, con pocas palabra basta n sol eb bulse eb senciones

sus XandinaiVas medidas profilácticas que deben adootsrse en ta 909 aup

de Sanidad para que con su ejamplo de la Sección religiosa. rusuos

recomendaciones de la ciancia

Santos del Jueves .- Santos Eulogio, Heraclio y Zósimo, mártires, Benito, obispo, Fermin, Abad, Constantino y Pedro, confesores. -I. P. Ayuno. es ob sollosiq al a

La misa y oficio divino son de Santo Tomas de Aquino, confesor y doctor, y patrón de todas las escuelas, con rito doble y color blanco. I. P. Ayunogu too seeigmil eb 20110

Hay I. P. por la novena de San José, comulgando un día de ella ó en alguno de los ocho. ion y procurando la desaparizamingia

Visita de la Corte de Maria. - Jueves 11. -De la Puente, en el Salvador.

GULTOS

En la Insigne Iglesia Colegial se celeba todos los días Misa solemne á las diez meno cuarto, después de cantada Tercia y la segu. da Misa de Feria, acabada Nona y en seguid se cantan Visperas por toda la cuaresma, an tes de la comida, en el Coro excepto los do mingos.

El jueves à las cinco de la tarde, comient la novena de San José en la iglesia de Nues. tra Señora de la Merced.

El mismo juevos á las seis de la tarde les. drá lugar en la iglesia de San Juan de Raba. nera el devoto ejercicio de la Hora Santa co exposición del Santísimo Sacramento, Esta ción, Rosario y Letanía, cántices religiosos, Meditación, terminando los Cultos con la di. vina bendición y reserva.

En la iglesia del Salvador, comienza tan. bién mañana jueves á las seis de la tarde, la novena cantada al glorioso Patriarca San Josi

Continúan á las seis de la tarde todos la días los ejercicios espirituales de la Santacua. resma en las iglesias de San Juan de Raba nera y del Salvador y el Santo Rosario en la demás iglesias. instrus cons et

Los domingos y miércoles en la iglesia del Salvador el piadoso ejercicio del Via Crucis i las tres de la tarde. el extrantero, nuolese

Noticias.

Para celebrar la organización del Nuen Circulo Mercantil, los socios han celebrado p banquete en el que reinó una buena solidar. dad en todo euanto á buen humor se refiere

Don Julio Escudero y Amias puede recogn en la secretaría de Instrucción pública, el ttulo de licenciado en Medicina y Cirugía.

La feria de este año ha perdido mucha inportancia con el temparal reinante.

Aun cuando la temperatura es agradable. el tiempo no convida á permanecer quieto a el Ferial por el exceso de humedad que eriste. Nieva copiosamente y en cortos intervala alterna con la nieve rocio congelado en gra-

No obstante lo apuntado, se han realiza algunas ventas sobra todo en ganado mula.

Ayer, conforme teniamos anunciado, lis su debut en el Teatro de la Cámara Comercia el clown Santos y su excéntrico Goro.

Los chistes ingeniosísimos del famoso Sutos y la supuesta candidez del excéntrico Gon, hizo pasar un rato divertido a cuantos pasarol anoche por el citado teatro.

El lunes por la noche, salió para una corta temporada, el ilustrado profesor de Pedagogia del Instituto de Soria, don Rufo Diez Pinacho.

El viernes à las tres de la tarde, se expont el Lignum Crucis en la Insigne Iglesia Colt gial, y después solemnes completas cantadu por la capilla de música que acabadas, el M. I. Sr. Dr. D. Manuel Requejo Pérez, W. nónigo Magistral de la misma, predicara el sermón y terminado éste, se canta el Miselen dando después la bendición con el Lignes Crucis que se reserva procesionalmente.

Ha fallecido, el día 5 del actual, a los li años de edad, D. Angel Palacio Fenero, pani de nuestro compañero de redacción D. Maria Palacio, 180 019111111229 02

Ya sabe nuestro compañero que sentini muchisimo la desgracia que le aflige, y que estas desgracias hallaran lenitivo en las presiones de amistad, el señor Palacio Poli llevar con facilidad carga tan dura.

and Instrucción pública.

Se han recibido en la Junta de Instruccio pública los títulos siguientes: De D. Antonio Salaverria del Olmo, de l'

cenciado en derecho. is dudin si De D. Julio Escudero Acines, de licencis en medicina.

Dichos títulos pueden recoger los interest des en la secretaría de la misma. Hoy ha celebrado sesión la Junia P vincial de Instrucción pública.

Se halla vacante la escuela de niños de San Leonardo, con 825 pesetas de sueldo, cual ha de proveerse interinamente por el nor Rector de este Distrito universitario.

— La mayor parte de los maestros y tras nombrados últimamente para las escuel del concurse único del mes de Septiemi han tomado posesión de sus cargos.

El ayuntamiento de Matanza ha solicita de la Exema. Diputación provincial, la comnación de la parte correspondiente de con bución territorial á las pérdidas que en cosechas sufrieron los vecinos de dicho P ble el pasado año.

El próximo domingo publicaremos una de 16 páginas del folletin de El cura de a

Por telégrafo

(De nuestro redactor corresponsal)

Madrid 10 (2, m.)

De Valladolid

Telegrafían de Valladolid que ha dado principio la vista de la causa que se sigue contra Miguel Fernández, por asesinato del catedrático D. Amalio Rivero.

Ha declarado el procesado y dice que apuntó al interfecto en un momento de alucinadión, motivada por una enfermedad que padece.

El fiscal Sr. Mendez ha informado y la vista de la causa seguirá hoy.

Tiempo y temperatura El tiempo en Madrid es desapacible. Llueve bastante y al mismo tiempo no cesa de nevar.

Causas interesantes

En el Ferrol ha comenzado la vista de la causa que se sigue contra el antiguo contador municipal Sr. Bremon, acusado del delito de falsedad en diez ocasiones y dei de estafa en nueve.

El procesado hizo acusaciones terminantes contra el exalcalde José Bonas, y en vista de esto el fiscal propuso que se suspendiera la causa, fundándose en que personas que se hacen responsables no figuran en el banquillo.

El tribunal de Derecho accedió á la petición del ministerio fiscal, protestando de ello la defensa.

Viaje del Rey

S. M. el Rey Don Alfonso invitó á almorzar á Villalobar.

El miércoles zarpará con rumbo á término del viaje regio el yate Giralda, conduciendo á bordo al Rey Don Alfonso.

Músico prodigioso

En el tentadero de Sarta Coloma, José Sedano, niño de siete años, dió un concierto de guitarra ante SS. MM. Fué muy aplaudido por las reales personas. rizos, crapes, etc. etc.

El coronel Elorriaga

Sigue mejorando de las heridas sufridas en Algeciras el coronel Elorriaga.

Según opinión de los médicos que le visitan, tardará unos veinte días en abandonar el lecho.

Por el Cardenal Sancha

En la iglesia de San José se han celebrado solemnes funesales por el alma del Primado de las Españas, cardenal Sancha.

Los funerales han sido organizados por la congregación de la Purísima Concepción,

Ocupó el presbiterio el Nuncio de S. S. y asistieron los obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Urgel y el auxiliar de Toledo.

Dirigió la palabra á los asistentes el padre Calpena, en paper de franquiera, en

Obreros sin trabajo

A consecuencia de las lluvias continuas, 600 obreros de Jerez de la Frontera quedan sin trabajo.

El alcalde ha ofrecido repartirles raciones de pan.

Fiestas en Valencia

Una comisión de la Exposición que se celebrará en Valencia organiza fiestas y festejos interesantes.

Lo que más ha de llamar la atención es la fiesta automovilista prepaaction auscrita, officialmente, nor las n. abar

Concurrirán más de 200 coches automóviles y el concurso se celebrará en la pista de la Exposición.

El concurso consiste en recorrer en el menos tiempo posible un kilómetro, salvar algunos obstáculos, marchar atrás y salvar curvas rápidas.

Ultima hora.

Madrid 10 (5,32 t.)

Lotería Nacional

El primer premio de la lotería ha correspondido á Barcelona con el número 9.660; el segundo premio en Madrid con el 15.655 y el tercero á Alcoy con el 8.778.

Noticias militares

El general Linares ha regresado de su viaje á Madrid.

El general Polavieja se halla enfermo de algún cuidado.

El entierro del general Suárez Inclán ha estado concurridísimo. El duelo ha sido presidido por el presidente del Congreso, y por el coronel Joldán ostentando la representación del rey y los señores Linares, Pidal y Canalejas.

Los restos de Ruiz

Ha marchado á Trujillo la comisión encargada del traslado á Madrid de esos gloriosos restos. Figura entre ella el iniciador Páez Jaramillo.

Convocatoria militar

Se ha publicado la convocatoria de Guerra, dándose plazo para la admisión de instancias lo restante de Marzo y todo Abril próximo.

Viaje de los reyes

A las 11 de la mañana de hoy embarcaron los reyes en Sevilla para trasladarse por el Guadalquivir al cortijo donde ha de verificarse el tentadero que el marqués de Santa Coloma ha ofrecido á S.S. M.M.

Son muchos los aficionados que se trasladan con este motivo á Puerto Real, esperándose excelente resultado de la operación por el buen estado de las reses.

Más viajes de generales

Han llegado á Madrid procedentes de sus distintos departamentos varios generales de la Armada, con motivo de la inminente gravedad del almirante Cervera.

El Rey, interesándose por el curso de la enfermedad, hace se le telegrafie frecuentemente. de todos a correctamentos

Cobarde agresión

Esta mañaña y al pasar por la calle de Bailén Victoriano Zumaniyo, jefe de los talleres de maquinaria de la imprenta de los sucesores de Rivadeneyra fué agredido traidoramente por el albanil Gervasio Gómez, el cual le arrojó á la cara un líquido corrosivo produciéndole graves quemadurasme el arte parasamos enp

Se relaciona este hecho con la reciente huelga de tipógrafos de la citada casa: I remos y renentri eb obem

Noticia de Barcelona

Adquiere proporciones alarmantes el desarrollo de la epidemia grippal que se padece.

Son muy numerosas las defunciones. y las oficinas, talleres y establecimientos públicos hállanse en cuadro por estar diezmado el personal.

Próximo congreso

La juventud nacionalista barcelonesa, prepara la celebración de un congreso para discutir y acordar sobre régimen local.

Se ha nombrado una comisión organizadora, la cual lleva muy adelantados sus trabajos.

Para las víctimas de Messina

Se conocen ya las cifras, resultado de las suscripciones abiertas en Barcelona, para socorrer á las víctimas de los terremotos.

El Consulado Italiano en esta ciudad manifiesta haberse recaudado más de 20.000 duros. CARME CORNE

En Manresa

Comunican de Manresa que están ocurriendo una serie de robos, que tia ne alarmada á la opinión.

Para evitarlos, el somatén, recorre incesantemente la comarca habiendo realizado muchas detenciones.

Aznar Navarro.

DE ,LA PROVINCIA

Ecos de los pueblos

(DE NUESTROS CORR 'ESPONSALES)

Paones

8 de Marzo de 1909. Llevamos un tiempo desapa cible impropio de la estación, tanto que los labradores se abstienen de hacer la siembra del tardío.

La paridera de las ovejas se verifica com malos resultados.

-Ha fallecido en este pueblo el labrador Gregorio Medina López, y en el agregado Cihuela el vecino Timoteo Sanz Covacho. Descansen en paz.

-El sábado último diron principio en esta parroquia las funciones religiosas de Cuaresma con la explicacion de la doctrina cristiana por el párroco á los niños de la escuela, según costumbre.

8 de Marzo de 1909.

Cardejón

A la avanzada edad de 74 años ha fallecido en esta localidad el día 3 del corriente D. Raimundo Alonso Rubio, el que por espacio de 39 años desempeñó el cargo de seíretario del ayuntamiento y juzgado municipal del mismo. Al entierro, que tuvo lugar el día 4, asistió numeroso público, siendo una verdadera manifestación de duelo. Acompañamos en su justo dolor á nuestros estimados amigos D. Eusebio y D. Cecilio Alonso Sanz, secretarios de Vinuesa y Molinos respectivamente é hijos del referido finado así como á toda su familia. Descanse en paz.

Estación meteorológica del Instituto de

SORIA

Observaciones efectuadas á las nuevo de la mañana Día 10 de Marzo de 1909

Altura barométrica 2011 27 1/11/0 752.6
Máxima del aire á la sombra 6.8
id al sol en el vacio 6.8
Minima 1000, 105
Id con reflecto metálico $= 0.2$
-0.4
Termometre cote
1 or momento seco
Id. asser húmedo 0.0
sebnel VIENTA CONTINUE 28778
Dirección setaec
Clase
HIO10
DSIROO DEL CIRIO
Lluvia en 24 horas.
Lluvia en 24 horas
Shows and a second of the seco

ANUNCIOS

Ama de cría, joven y de inmejorables cir-Angel Laguna, (Torrearévalo).

Ocasión

se venden 25 cabras de leche con 12 cabritos y las restantes preñadas; además hay 2 machos riguedos y 3 riguedas que también se venden. Para tratar dirigirse à Pablo Sanz, en Tar-



:0J0!

A precios de liquidación

LA EQUIDAD

15, LA EQUIDAD, 15.

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de articu-103.

LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

Anuncio. Ha regresado de Barcelona donde ha permanecido uan temporada con el fin de perfeccionarse en la moda del peinado, nuestra convecina Mercedes Labanda Hernandez, y ofrece sus servicios en la calle de Santo Tomé, núm. 1, y á domicilio,

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO

Rayos X .- Electroterapia.- Inhaiaciones de ozono,

conforme à los últimos adelantos cientificos

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente Dedicado con especialidad, al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato di-Sestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

501889 BO

ALMANAQUE PARA 1909

y sus similares de España y América. Publicado con licencia de la Autoridad Eclesíastica.

Este Almanaque forma un elegante tomo de 10 por 17 cm., con artística cubierta á dos tintas, y contiene 128 páginas de buenas lecturas, ilustradas con 67 grabados. SUMARIO.—Censura Eclesiástica.—Nuestro Almanaque.—Epocas célebres.—Fiestas movioles.—Indulgencias.—Computo eclesiástico.—Cuatro temporas.—Dias en que se sace dnima.-Velaciones.-Advertencia interesante.-Santoral.-Pio X.-El dinero de Saz Pedro.-Monseñor Antonio Vico.-Resumen histórico del Almanaque.-Monumento a la Virgen del Libano.-Cantaras (poesía).-Dios es justo.-La devoción á la Virgen Maria.—Antiguedad del cullo à la Virgen Maria,—Jardin mistico.—Tener un novio rico (poesia).—Una réplica de Pio X.—Los tres espejos.—La higiene de la vista.—Rico y pobre:-Fecha memorable.—Ciencia popular.-El pintor de la Virgen.-Coro de ángeles (música).—Coro de angeles (letra).—Economizad...—La cajita misteriosa.—Leyenda mejicana.—Decalogo de la higiene.—España Mariana.—Para memoria eterna.—El jazmin.— A los pies del Papa.—Anuncios.—Indice.—Van intercalados, además, varias notas y

PRECIO DEL EJEMPLAR: 2 reales.

De venta en las librerías religiosas y en la Administración del Almanaque, calle Puertaferrisa, núm. 35, 3.°, 1.° VOS.-Polyora de excelente classificações (dinamita, capaulaa, atcê-te del establecimizate ETANTE POPMI provincia de la Sociedad de Ex-

Se remite directamente por correo, franco de envio, dirigiéndose al señor Administrador del Almanaque dedicado á las Hijas de María, calle Puertaferrisa, núm. 25, 3.º 1.º Barcelona, acompañando al pedido cincuenta céntimos de peseta en sellos de correo ó letra fácil cobro, y expresando claramente el nombre y dirección á que debe hacerse el envio. Bi para evitar extravio, se desea recibir el envio certificado, precisa se acompañe, además de los cincuenta céntimos, coste del ALMANAQUE, otros veinticinco céntimos de peseta más, el importe del certificado, única manera como la Administración puede responder de extravios en correos. —De venta en «Tierra Soriana.», guroni del ocional de o

para carreas civiles y militares, Á CARGO DEL INGENIERO DE MONTES

D. Pedro Luis Tiestos y de D. Eugenio Muro,

Ayudante de Montes, Perito mecánico-Electricista y aparejador de Obras titular. Preparación para Ingenieros, Arquitectos y Cuerpos auxiliares de Montes, Minas, Obras públicas y Topógrafos y en general para todas clases de carreras especiales.

HONORARIOS MENSUALES Por la preparación completa para ingreso en las Escuelas de Ingenieros... 50 pesetas.

A. MINCIAM Las clases empezarán en breve. Polocio à menad es ando asi Para más detalles dirigirse á D. Eugenio Muro, calle del Collado, 52, pral.—SORIA. Collado, 4 .- Scoursal: Numancia. 24.

T p. de 'TIERRA SORIANA,

Compañía de Seguros reunidos.

Agencies en todes les provincies

de España, Francia y Portugal, isbrusto contenua ad)

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), numero 15.

FARRICA DE JABON DE TODAS CLASES-FABRICA DE LEGIA LIQUIDA-

Surlido compie.

an arresos,

galletas, cafés,

chocolates, mer-

meladas, jaless.

dulces de membri-

llo, y cuantos

artículos se

deseen en el

gramio de

ultramarinos.

Ron, cognac,

aguardientes,

vinos y licores de

todas clases,

mantecas de

Flandes,

pastas para

sopas, ..

azúcar, tocino

aceite superior

de Andalucia.

Premiedo con dos medalles de oro y plata para el colado y sancamiento de la ropa en frio

ALMACEN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebalando los derechos de Consumos á todo el que compre para tuera de la peblación en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo nienos

ESTUDIOS 2, y COLLADO 21 ! Notice the sade Acena (unios Herradores), 15.-- SORIA

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su es-

mera la fabricación, hecha á la vista del público. El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE, marca EL LEON.

se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases, .EL «CHOCOLATE LLORENTE» ES EL MEJOR DE TODOS

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

Antonio Canalejo Collado, 47, Soria.

Todas las semanas fabrica excelentes chorizos y exquisitas morcillas que hay que probarlas para saborear lo que es bueno, pues, no siendo así, no e # de Andalucia

puede saber lo que es agradable al paladar y nutritivo para el estómago.

Grandes existencias en garbanzos nuevos de Castilla, y cafés aremáticos de las marcas más acreditadas.

PERKETERIA I TALLER DE

El más antiguo y acreditado de esta provincia. Plaza de Ace no 16, y Marques del Vadillo, 42 no cons - om no

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los nu merosos clientes y el público-en general magnificas colecciones de CAMAS inglesas y de pais, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.__ BATERIA DE COCINA.-En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas de anomera and 1-.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloriferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é in finidad de artículos que no se detallan por no molestar, civiler aniverdit ant ne atriev ed

- Armas de todas clases y artículos de caza. EXPLOSIVOS.-Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.-El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.-Fijáes bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que este para servir al público, haciendose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

ROBERTO!

per don Godofredo Escribano

NOVISIMO METODO DE LECTURA Supera por su brevedad y sencillez á todos los conocidos.

Consta de dos partes, Primera: 10 céntimos. Segunda: 20 centimos.

ZHTMELFSALAMANQUINOHAO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos, Se ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua; piedras francesas de la Ferté y Dordona.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo

los gastos.

endmon le etamanel MADRILENA, araq

GRAN COMERCIO DE COLONIALES

Vicente García.

(Sucesor de Nicolas Gomez.)

Collado, 4. Sucursal: Numangia, 24.

El derrochel |Ganga verdad!

En esta tienda hay grander existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85, y licores de varias clases y marcas á 1,60 pesetas botella.

Cran rebaja en todos los géneros.

To de (TIERRA SORIABA)

«LA MADRILE. A»

Vicente Garcia, (Antes Nicolas Gomez.) Collado, A.-Sucursal: Numancia. 24.

A Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.

Collado, núm. 47.-ULTRAMARINOS

Los exquisitos chocolates

DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CARMEN Fábrica movida por Electro-Motores,

establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.



El Gallo

Emilio Alba. (Badajoz).

miendan por si, solo una vez probades.

Collado, 47, Soria,-

SOCIEDAD ANÓNIMA

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

La Administración de TIERRA So RIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscrir tores.

Economía en los precios —Resultados sorprendentes and appalant

¡ALTO!...

Nuevo taller de Encuadernación de Manuel Guzmán, maes-Especialidad en catés tro que fué en «Tierra Soriana» tostedos que se reco- y anteriormente en Huesca, habiendo sido oficial de primera en De venta en casa de cuantos talleres trabajó en Madrid y premiado con diploma de Cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara) á la edad de 16 años.

Este nuevo taller se encarga de cuantos trabajos se le confien. tanto de lujo como los más modestos, á precios baratísimos.

Rebajas considerables á los señores libreros.

No equivocarse

Manuel Guzmán

Ferial, 2, planta baja.

Papel de embalar, superior al de tela

Inrompible.--Admitido por las compañías de ferrocarril. A 25 céntimos el metro.—En «Tierra Soriana» Collado, 9, Soria

EL PRACTICON

Tratado completo de cocina al alcan e de todos y aprovechamientos de sobras,

contiene las formulas propias y excl. 1civas del autor para la confección saldos, sopas, potajes, salsas, guisades. netraeos; asados, fritos, entremeses. postres y pastelería, y algunas buen is recetas de aficionados doctos y de nues tros cocineros antiguos y modesnos.

opin bit un STAPENDICE

que comprende el arte para el mej i aprovechamiento de las sobras, las 1 3glas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

ANGEL MURO

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14 de 1.040 páginas cou 240 grabados, y sin embargo de su gran volumen y ex celente papel satinado, su precio en rústica-es solamente cinco pesetas.

Encuadernado en tela, con lomera en badana imitación chagrin, siete pe-

Libreria de A. Romero, Preciados, 23. Madrid noissadeles al singerq . Sa greso para discutir v acerdar sobre re

VIUDA DE BALLESTERAS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisones, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil o nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y adornos para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello:

Marques del Vadillo, 2. Soria PELUQUERIA ARTISTICA E RIGIÉNICA

Desinfección antiséptica

ARTISTE L'SPANAS L'SPANAS

Habitaciones independientes y luz electrica. Servicio de un mozoá las estacio

Facturas para acompa-nar los pliegos de franquicia, en papel satinado, modelo oficial, á 50 centimos el 100.

De venta en la papelería Tierra Sonuas, 600 obreros de Jerez de la.AMAIR era quedan sin trabaio.

al alcaide ha ofrecido reportintos

minales, etc. etc.

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (que braduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas, dolores lumbo abdo-

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el dificil problema del tratamiento radical, no operatorio y sin molestia alguna, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las corporaciones cientificas, confirmada por miles de exitos notables y dictamenes derelogio de la Real de Medicina y Cirujia. Cos clientes del especialista Ramon olvidan promo la L dolencia: optan, a coluntad: por el alivio y retención absoluta, o por la curación radical, obliter seton del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatories hechos. Folleto gratis. Despecho: CARMEN, 38, 1.°, BARCELONA 170051 no otrizno ozniono in

Si us dia las Academias de Medicina y Cirujia, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictamenes por unanimidad dispensades à notabilis imas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramen, fueren faro luminoso que guió al paciente por la sencia donde había de encontrar el deseado bien, hoy, los médicos todos, colaboran a tan altos fines para que à todas partes y à todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economia; el verda-dero remedia, poniendo coto à ciertos abusos de viajantes titulados ortopedistas o médico-ortopedistas de que son victimas los herniades y las señeras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edadas que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que su-fren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdeminales y uterinas ó dolores lumbe-abdeminales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon; y a este fin, los de Soria y su provincia acudirán á este despacho ó al ilustrado Farmacetico, peritisimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. José Morales.

Les recibirá de 11 á 1 de la mañana. Collado, 6.-SORIA